

Un autre ministère non moins important auquel il fut appliqué, fut celui de l'Ecole du Plateau et de l'Ecole polytechnique. Il y remplit les fonctions de catéchiste où il se distingua par la clarté de son enseignement ; comme confesseur il mit tout son cœur de prêtre à conserver l'innocence des enfants et à les suivre dans l'accomplissement de leurs devoirs religieux, devoir qu'il a rempli pendant de bien longues années avec une constance et une persévérance dignes d'éloges.

Il se donna encore, avec beaucoup de dévouement, à la prédication des retraites annuelles dans les collèges et les couvents de Montréal, de Québec, de Saint-Hyacinthe, de Nicolet et d'autres lieux. Il donna aussi plusieurs retraites paroissiales aux Etats-Unis, dans les centres canadiens. Il y fut admirablement goûté et y fit beaucoup de bien.

Tel fut le vénérable confrère dans le ministère paroissial, dont il eut à s'occuper si longtemps.

Dans la vie de communauté, M. Sorin se distingua par la douceur, la bonté et l'affabilité de son caractère, ainsi que par l'agrément de ses conversations.

Sa piété, puisée aux pures sources de la famille, se révéla par une constante fidélité à toutes les règles du Séminaire et par le recueillement qu'il portait au saint autel. Il tenait en estime l'esprit de M. Olier et professait un vif attachement à sa vocation.

Sa fortune lui permit d'aider nombre de jeunes gens à poursuivre leurs études ; et sa consolation fut d'en voir devenir d'excellents prêtres, et d'autres faire honneur dans la société à l'éducation qu'ils doivent à sa charité : un jour ils formeront au ciel sa couronne.

Voulant après sa mort conserver les fruits de son apostolat, il a fondé dans ce but plusieurs bourses ou demi-bourses aux grands séminaires de Montréal et de Nantes, pour la perpétuité du sacerdoce. Les fruits qu'il avait retirés des nombreux pèlerinages qu'il dirigea jadis, il en a disposé plus d'une fois aussi en faveur des élèves du Séminaire de Rome.

Sa foi et sa piété se manifestèrent plus éclatantes et plus touchantes, encore dans les derniers jours de sa vie au milieu de ses longues souffrances.

Retiré à l'Hôpital-Général des Sœurs Grises, il édifia les confrères qui le visitaient et les religieuses qui l'assistaient par son détachement de la vie, sa soumission à la volonté divine, et les paroles pleines d'onction avec lesquelles il parlait de Dieu, du ciel, et de l'éternité

bienheureuse, qu  
et attendri jusqu'  
de Montréal et à  
bénédictions l'aid  
affaires de la mort.

Adieu, cher am  
souvenez-vous de

**LES** élève  
de leu  
tradit

Mgr l'archevêq  
quelques autre

La thèse de l  
par M. Shaefer  
société parfaite  
baptême et la c  
gèse ont aussi

On sait tout l  
latine ; et l'on  
solennelle gran  
jour-là, où le bi  
mes in-folios de  
milieu de la ve

Mgr le délégu  
semaines, quelc  
de notre ville. S  
rer le rôle prép  
communautés d  
élèves, leurs œu  
les influences e  
font pénétrer ju  
Un peuple qui,